
第 3216 回　例 会 記 録　令和 4 年 5 月 24 日（火）

本日出席会員 32 名
メークアップ（前々回）5 名
出席率（前々回補正）　76.00%
ロータリーソング「われらの生業」

会員総数
50 名

会長挨拶　第 68 代会長　野田義弘　　 

　こんにちは。先週の府中ク
ラブとの合同懇親会楽しんで
いただけましたか？皆さんよ
り私が一番楽しんだのかもし
れません。久しぶりの宴会、

毎週やっても、毎週だと怒られるから、毎月やっ
てもいいのではないかと思いました。
　22日の日曜日に現新会長幹事会に河嶋会員と柿
谷会員とで行ってまいりました。内容的には、本
年度の各クラブの現状及び事業報告で、例会でい
うと、いまだに緊急事態宣言どころかまん延防止
等重点措置が出ている期間は例会を行っていない
クラブがありました。ほとんど例会していないので
しようね。かといえば、休まず全例会を開催した
クラブもあれば、ズーム例会やハイブリッド例会な
ど…例会スタイルでは、スクール形式　円卓　黙
食　お弁当など色々で、うちのクラブはまだまし
な方でした。知り合いの大野クラブの人の話では、
いまだにお弁当例会をしているらしいのですが、
参加者も減るわ、退会者も出るわ　大変らしいで
す。会員増強で言えば、本年度、宮前会員増強委
員長のおかげで、武生クラブが一番でした。さす
が宮前委員長…。これで会長挨拶とさせていただ
きます。本日のプログラム　炉辺会合発表よろし
くお願いいたします。

プログラム

炉辺会合発表
テーマ：「�コロナ禍で変わった生活習慣とwith�

コロナ時代を支える社会奉仕活動とは」

【1班】日時：4月28日　18：30～場所：京家
責任者：藤谷家也　発表者：宮前貴司
参加者：河合敏一、玉村一男、河嶋　一、宇野賢治、
杉本正一

＜活動について＞
・�RCは寄付をするのみの団体で
はなく、奉仕する団体である。�
　コロナ禍で思うような奉仕が
できなかったことも大きな原因
で、近年は行政に伺いを立て、

行政が欲しているものを寄付する形が続いている。
　だが、今後は目的を持ったクラブがしたい奉仕活
動を実施するようにならなければいけない。
・�子供たちがコロナで「会えない」時期が続いている。
これから「会える」様に変わって行けば、子供たち
にコロナ禍で「会える」体験ができていなかったこ
とを「会える」体験をさせてあげたい
・�コロナで途切れた「つながり」をつながらせる事業
を計画する

【2班】日時：4月19日　18：00～場所：うおとめ
責任者：小林幸一　発表者：鎌谷　孝之（代理）
参加者：宮本　俊、梅田雅彰、河合洋典

　「社会奉仕の事例」としては
才能ある人材の発掘という従来
の社会奉仕という概念からすれ
ば異質なものもあげられており
奉仕という概念は非常に広いと
いう考えが表され、取り組みと

してもロータリーらしいとの発言があった。また、環
境保全という項目があるが、その意味ではその会員自
らが利用している電気自動車は社会奉仕の一助になっ
ているであろうとの発言があり、参加者の同意を得た。
ただ、脱炭素活動を通しての環境保全については、化
石燃料を利用する大きなセクターとして自動車だけが
やり玉にあげられている、エネルギー消費全体での
カーボンフリーの試みが必要であるとの意見や、自治
体や企業などでCO2を発生させない活動が試行され
ているが、どれだけCO2削減に寄与したか等の物差
しがなく実効性に乏しいものとなっているとの状況の
説明があった。自動車用電気の充電施設や水素自動
車の水素充填施設などはビジネスとして利益を上げに
くい（うまみのない）ものになっているので、現在の
ガソリンスタンドをこういった新エネルギーを供給す
る施設へシフトしていくには税法上の特典などを恒久
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本日（5月 31日）例会 6月 7日 6月 14日 6月 21日→ 25日

RYLA報告
田中建設株式会社
西村　拓海氏

第一例会行事
新入会員卓話
杉本　正一会員

移動例会
職場訪問 ( そば打ち体験 )
12：15 ～越前そばの里

最終例会　18：40 ～
小浜　せくみ屋

ニコニコ箱…24,000 円　累計　1,071,000 円

・炉辺会合発表よろしくお願いします。
� 【野田義弘】【矢尾主成】
・炉辺会合報告ご苦労様です。� 【田中　茂】
・ちょっと� 【田中大成】【桶谷三枝子】【奥村　忠】
・�炉辺会合第 6班、西本会員発表よろしくお願いいた
します。� 【三村昌之】
・�遅くなりましたが、前田さん、鷲田さん、林さん入
会おめでとうございます。� 【宮前貴司】
・炉辺会合6班発表させていただきます。�【西本久美子】
・炉辺会合 4班報告させていただきます。�【上野　巌】
・誕生日自祝� 【吉田登喜男】
・5日後 80才になります。� 【有定静子】
・来週欠席させていただきます。よろしくお願いします。
� 【杉本正一】

的に付与することによりビジネスとして魅力あるもの
にする必要があるとの意見も提示された。

【3班】日時：5月 10日　18：00～場所：うおとめ
責任者：内藤義介　発表者：桶谷三枝子 ( 代理 )
参加者：田中大成、井上常宏、渡辺哲広、市川隆成

・�本年度も開催した、日野川河
川の清掃など、とにかく屋外
での活動
・�桜の木の植樹・花見・ゴミ拾
いなど奉仕活動
・ＷＥＢを活用しての会議

・炉辺会のように、小グループでの奉仕活動
・�飲食を控える・お弁当などに変更するなど工夫した
活動
・�移動手段として電車・バスを控える、密になる場所
は避ける、大勢での会食は控えるなど、ロータリー
以外の日常生活にも配慮する。
・�もっとお金を出して、経済的（金銭）な社会奉仕活動
・�生活困窮者や女性・母子家庭などの、経済的支援や
心のケア
・�これまでの事業として「こども食堂」や日用品の配布

【4班】日時：4月 21日　18：00～場所：うおとめ
責任者：米岡房直　発表者：上野　巌
参加者：竹内紀昭、宇野晃成、三田村久光

　まずコロナ禍で変わった生活習
慣についてです。
　2年間は飲みにも行かず、これ
からも当分の間は上手にコロナ
と付き合っていくことになると思
う。これは、皆さん一致した意見

だと思います。
　2650 地区のロータリークラブは例会をズームで開催
しているところが多い。
　地区委員会もズームで開催。アフターミーティングが
できない。地区との壁が出来ている。但し、良い面もあ
るズームで開催できるので北海道在住の人に講演を依頼
しても講演会はできるので、交通費が要らないので経費
削減につながる。これはメリットである。
　今後、ろう者への貢献策を考えているようですが、例
えば、これをきっかけとして、ロータリー会員が手話を
覚えるのも良いのではないか。
　越前市でも、だるまちゃん広場に車椅子で遊びに来て、
車椅子で遊べるような仕掛けをロータリークラブででき
ないかを考える。

【5班】日時：4月 19日　18：00～場所：鎌仁別荘
責任者：田中　茂　発表者：有定静子
参加者：奥村　忠、西藤浩一、柿谷好彦、橋本勝利
・�ロータリーの理念に基づいて、継続性のある社会奉
仕活動を皆んなで取り組んではどうか。

・�武生ロータリーが昔やってい
た記念事業や課外事業を振り
返り、再度考えてはどうか。又、
専門の講師等の話を聞いてみ
るのも良いと思います。
・�コロナ禍で時代が変わって来

たので、時代に合った奉仕活動を皆様と共に考え、
継続事業として柱を作っては良いのではないか。
　特に体を動かす様な事業を考えてはどうか。

・�コロナ禍で、生活習慣は大きく変わりつつあります。
それについて来られない弱者や障害者の話をよく聞
き、この時代にあった社会奉仕を考えてはどうか。
と話し合いました。

【6班】日時：5月 11日　18：00～場所：うおとめ
責任者：野田義弘　発表者：西本久美子
参加者：佐々木忠彦、三村昌之、三田村士郎

1．今後の活動を活性化するために
【現状】武生ロータリークラブの
過去の実績が知られていない
【対策】今まで先輩たちの活動を知
る。どんなことをやってきたのか、
武生 RCの過去の活動の歴史をた

どるツアー（例会）などをしてどのようなことをしてきた
か知ってもらう。そして今後の活動の参考にしていく。
2．楽しく親睦しながら奉仕活動を
【現状】何をしてよいかわからない
【対策】具体的な活動内容を示し、年配から若者まで皆
が参加できるように考えて計画する。
3．地域に貢献できるクラブになるために
【現状】資金の使途を有意義にするためにどんな奉仕活
動がいいのかわからない
【対策】こども園、地域団体が本当に必要としているも
のは何かを調査し、適切な奉仕、寄付活動に結び付ける
ようにする。


